

## Zu Besuch bei Schwarz Stahl

Die Berufsschule Scala besichtigt das Unternehmen in Lenzburg

Mit über 120 Mitarbeitenden ist Schwarz Stahl das führende Handelsunternehmen für Haustechnik, Stahl und Baustahl in der Region. Handwerkerzentrum und Schliesstechnik runden das Angebot für Industrie und Handwerk ab.



Notwendige Sicherheitsweste

### Produktions- und Lagerhalle

Bei der Besichtigung von Schwarz Stahl am 2. April erhielten die Lernenden und Lehrpersonen der Berufe Industrie, Malerei, Mechanik und Zweirad spannende Einblicke in die Schliesstechnikabteilung und das Handwerkerzentrum

Unsere Route führte von der Einfahrt A, durch die Stahlabteilung, in die Haustechnik, zum Handwerkerzentrum, zum Tiefbau und Versorgung und schliesslich zur Biegerei. Die Halle von Schwarz Stahl ist 200 Meter lang und 25 Meter breit. Sie befindet sich direkt neben dem Bahnhof Lenzburg. Das ist praktisch, denn täglich fahren zwei Güterzüge mit Ladungen direkt in die Halle hinein. Die Halle ist in verschiedene Abteilungen dividiert. Jede Menge Stahl und Metalle für Haustechnik, Tiefbau und Hochbau werden gelagert und für Klienten passend angefertigt. In einer Abteilung wird Stahl mit einer Maschine gebogen. In anderen werden Platten oder Stäbe gelagert. Die ganzen Ablagen sind extrem schwer. Kein Material wiegt weniger als eine Tonne.



Lernende in der Lagerhalle

### Handwerkerzentrum

Das Handwerkerzentrum verteilt sich über drei Stockwerke. Im Erdgeschoss befinden sich jegliche Werkzeuge und Maschinen für Fachleute. Laufend werden neue Produkte ins Sortiment aufgenommen

Im ersten Stock gibt es professionellen Arbeitsschutz wie Sicherheitsbekleidung, Sicherheitsschuhe, Kopfschutz, Handschuhe etc. Ebenfalls bietet Schwarz Stahl eine grosse Auswahl an Sicherheitstechnik an, wie Briefkästen, Tresore, Schlösser oder Türsicherungen. Im Untergeschoss findet man kleinere Bauteile, die an Rohren, seien es Heizungs- oder Wasserrohre, zugefügt werden können. Die jeweiligen Rohre bekommen Kunden aus dem Lager. Schwarz Stahl bietet rund 250'000 einzelne Artikel an.

Die Lernenden bestaunten die grosse Vielfalt an Geräten und Maschinen und erhielten spannende Informationen durch den Bereichsleiter.



Biegeabteilung